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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“La UAEM en La Jornada Morelos” 
En la edición del día de hoy se publican las colaboraciones de Maribel Martínez Alanís y José Guadalupe Granados 
Ramírez de la Facultad de Ciencias Biológicas (FCB) y de Hortensia Colín Bahena investigadora del Centro de 
Investigaciones Biológicas (CIB), sobre la Aportación de la UAEM al conocimiento de la biología. El descubrimiento de una 
nueva especie: Hesperodiaptomus morelensis (Copepoda: Calanoida) y del Foro Social Mundial México 2009. Ecología: 
Movimientos ambientales locales y perspectivas globales, respectivamente. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com. 
 
“Hasta el 30 de abril, la consulta del estatuto universitario” 
El 30 de abril concluirá la consulta del proyecto de Estatuto Universitario a través del sitio web de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), en el que se pide a la comunidad universitaria valorar los artículos del estatuto, aprobarlos o 
proponer modificaciones al mismo. La convocatoria es exclusiva para los alumnos, trabajadores académicos y 
administrativos, ex alumnos y jubilados de la UAEM y la versión del proyecto de Estatuto está disponible en el vínculo que 
se encuentra en la dirección electrónica www.uaem.mx en la dirección de Normatividad Institucional y en las direcciones de 
las unidades académicas. La fecha límite para recibir opiniones es el 30 de abril próximo y una vez cerrada la etapa de 
recepción de propuestas, la Comisión de Reglamentos del Consejo Universitario y su Comité Adjunto procederán analizar 
conjuntamente la viabilidad de su inclusión en la versión preliminar. 
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com,  (Mónica 
González). 
 
“Integrado, reglamento de la Procuraduría de los Derechos Académicos” 
El Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, aprobó desde el pasado mes de octubre 
modificaciones a seis artículos del Reglamento de la Procuraduría de los Derechos Académicos, con lo que quedó 
formalmente integrado, sin embargo, a la fecha no se ha publicado dicho ordenamiento que daría pié a la constitución de 
este nuevo organismo universitario. En el número 46 del órgano oficial informativo de la UAEM “Adolfo Menéndez Samara”, 
fueron publicados los acuerdos de la sesión del 1 de octubre de 2008 del Consejo Universitario, en el que destaca el 
propuesto por la comisión de reglamentos respecto de modificaciones a algunos puntos del reglamento.  De acuerdo con la 
publicación en línea del órgano oficial universitario (http://www.uaem.mx/transparencia/pdf/Menendez_Samara_46.pdf), con 
fecha del mes de enero de este año las modificaciones que se acordaron por Consejo Universitario fueron en los artículos 7, 
9, 16, 24, 26 y 31. 
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera). 
 
“Con evaluación de CIEES, pretende Comunicación Humana aumento de matrícula” 
Conseguir el nivel uno de acreditación de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior 
(CIEES) permitirá a la Facultad de Comunicación Humana contar con mayores recursos, así como el incremento de la 
matrícula, señaló Blanca Estela García Santamaría, directora de esta unidad académica. “Para nosotros es muy importante 
porque esto nos va a dar cobertura y reconocimiento a nivel nacional e internacional, el hecho de obtener nivel uno, por lo 
cual hemos trabajado durante los últimos meses, va a implicar tener muchas mejoras”, dijo la directora García Santamaría, 
quien informó que fue evaluado el programa de la licenciatura en Comunicación Humana. Indicó que en tres meses se 
espera el documento en el que los CIEES informarán el estado que guarda el programa evaluado y el nivel de acreditación, 
luego de que desde hace varios meses este proceso inició con la recopilación de información documental del programa 
educativo, la realización de un prediagnóstico y la visita de los evaluadores la cual tuvo lugar la semana pasada. 
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera). 
 
“Universum: un espacio dedicado a la ciencia y la tecnología en Morelos” 
Con la misión de divulgar, promover y fortalecer la cultura científica y tecnológica para hacerla llegar al mayor número 
posible de morelenses, el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM), pondrá en funcionamiento el 
próximo mes de abril el Museo “Universum”. Manuel Martínez Fernández, director general del CCyTEM, informó en 
entrevista que con el respaldo del Gobernador Marco Adame Castillo, se concreta uno de los proyectos más ambiciosos 
dedicados al estudio científico, pero con la salvedad de mostrar a la ciencia como un área divertida del conocimiento. En 
este espacio, donde se transmitirá a los niños y jóvenes de Morelos el conocimiento científico y tecnológico, se invirtieron en 
total 20 millones de pesos, con aportaciones del Gobierno del Estado y del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(CONACYT), mientras que en la parte conceptual, están involucrados científicos e investigadores de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 
La Unión de Morelos, p.17, (Sin firma). 
  



“Entregan material computacional destinado a los estudiantes del Cobaem en el estado” 
Con la visión de lograr un alto nivel educativo entre los jóvenes del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem), 
el secretario de Educación del Gobierno de Morelos, José Luis Rodríguez Martínez, entregó material del programa 
Educando Contigo, que pertenece a la Alianza por la Educación y brinda a los gobiernos de los estados, las herramientas y 
recursos para impartir entrenamiento de habilidades en tecnología de información y comunicación. Más de 75 paquetes 
completos de material computacional fueron entregados a los representantes de los diversos planteles del Cobaem, 
buscando tener una certificación en Acreditación de Competencias Laborales que permita formar líderes globales en las 
aplicaciones de Microsoft Office, capaces de responder a las exigencias del contexto educativo en el que se desenvuelven. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García). 
 
“Ya se ejecutaron todas las obras en escuelas con presupuesto del 2007” 
El secretario estatal de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, aseguró que las obras contempladas en el ejercicio 2007 
del Instituto Estatal de Infraestructura Educativa de Morelos (Ineiem) ya han sido realizadas. Prácticamente se deslindó de 
las observaciones que en su momento hizo la Auditoría Superior Gubernamental a ese organismo, pues afirmó que ese 
asunto, en caso de que no haya sido resuelto, está en manos de las autoridades de justicia. El funcionario fue entrevistado 
en torno al caso del Ineiem en el que la anterior titular, Aída Vázquez Campos, habría sido requerida por la ASG ya que hizo 
algunas observaciones sobre la justificación de recursos que se habrían contemplado para la realización de diversas obras 
en subsistemas que quedaron pendientes de ejercer en el año 2007. 
La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado). 
 
“Se pretende desvirtuar objetivo académico central del CIDHEM” 
Alumnos y profesores del Centro de Investigación y Docencia en Humanidades del Estado de Morelos (CIDHEM), 
manifestaron el sábado pasado en una asamblea su inconformidad con relación a una serie de acciones, realizadas por la 
actual dirección de manera “reservada” y que intentan “desvirtuar el sentido original de esta institución académica”, fundada 
en 1994 por el fallecido doctor Ricardo Guerra, uno de los intelectuales más prestigiados de México. De acuerdo con los 
testimonios de varios alumnos, la principal característica del CIDHEM fue -hasta hace poco- tiempo la pluralidad y la 
discusión de ideas entre distintas corrientes del pensamiento, ambos aspectos fundamentales para enriquecer el nivel 
académico de esa casa de estudios. Sin embargo, acusan, las acciones del actual director, Juan de Dios Andrade Martínez, 
ponen en entredicho la seriedad de la institución y la alejan de sus objetivos académicos para otorgarle “claros tintes 
políticos”. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Jorge Sifuentes). 
 

Nacional: 
 
“Apremian a impulsar la incorporación femenil en ciencia e investigación” 
Una mayor incorporación de la mujer en ciencia e investigación no sólo implica un avance en equidad de género, sino 
representa un cambio en la generación del conocimiento que enriquece el saber científico. No obstante, a pesar de esa 
evidencia, en México y otros países aún no existen políticas públicas que promuevan la participación equitativa en el sector, 
aseguraron participantes en el seminario binacional Mujeres en la universidad y la investigación, organizado por el Servicio 
Alemán de Intercambio Académico. El acto, que se llevó a cabo en un hotel del Centro Histórico, contó con la participación 
de investigadoras de México y Alemania, quienes en un análisis comparativo entre el desarrollo de las políticas públicas en 
ambos países coincidieron en que en ninguno se está haciendo lo suficiente para promover una mayor incorporación de la 
mujer en la investigación científica y para que ocupe cargos académicos de alto nivel. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Mariana Norandi). 
  
“Reprueba un informe el sistema educativo para niños jornaleros” 
Para los niños de familias jornaleras migrantes, el sistema educativo es un espacio de reproducción de las condiciones de 
segregación y exclusión en que viven: toman clases entre moscas, en ocasiones ni siquiera cuentan con las galeras que les 
sirven de aulas y se ha llegado al extremo de que reciban –en los casos en que se les manda material– el frasco "más 
chiquito" de pegamento para todo el ciclo agrícola. De acuerdo con la evaluación externa del Programa de Educación 
Preescolar y Primaria Para Niñas y Niños de Familias Jornaleras Agrícolas Migrantes (Pronim) 2008, hay estados donde, 
pese a lo anterior, el gobierno federal sólo destinó un presupuesto de 934 pesos por niño. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés). 
 



SALUD: 
 

Nacional: 
 
“Piden farmacéuticos a la Cofepris más tiempo para pruebas de bioequivalencia” 
Los laboratorios "serios" empezaron a realizar pruebas de bioequivalencia y biodisponibilidad de sus medicamentos desde 
hace años para incorporarse al mercado de genéricos intercambiables, señaló Jaime Uribe de la Mora, director de 
Probiomed y próximo presidente de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma). Aunque aseguró que la 
industria apoya en todo a la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), organismo 
responsable del proceso para renovar los registros de todos los medicamentos que se venden en el país, el empresario 
reconoció la necesidad de escuchar a los fabricantes que han solicitado la ampliación del plazo para realizar el trámite. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Incumplen 51” 
Según la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), 51 laboratorios no han comenzado el 
proceso para renovar los registros sanitarios de 21.2 por ciento de medicamentos que se comercializan en el país, es decir, 
2 mil 237. En un comunicado, el organismo dio a conocer que 23.3 por ciento de fármacos están en proceso de renovación y 
han concluido el trámite 55.5 por ciento de un total de 10 mil 500. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Sin firma). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“La banca en México, aislada de los efectos de la crisis: Hacienda” 
La banca comercial que opera en México no sólo se encuentra "aislada" de los efectos de la crisis financiera internacional 
sino que, además, cuenta con suficiente margen de recursos para enfrentar un eventual deterioro en la capacidad de pago 
de los agentes económicos y registra un nivel de reservas económicas "muy por arriba de su nivel de cartera vencida", 
afirmó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La dependencia puso de relieve que la banca comercial en 
México, hasta el momento, ha resultado "relativamente inmune" a la turbulencia financiera internacional y se espera siga así 
"gracias a la fortaleza forjada a lo largo de estos últimos años, que le permite ser menos vulnerable a las crisis internas y 
externas, y ser un apoyo de nuestra economía". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso). 
 
“Medio millón de mexicanos cayó en cartera vencida en enero y febrero” 
Por lo menos medio millón de mexicanos cayeron en cartera vencida en el primer bimestre de 2009, al elevarse un punto 
porcentual más el índice de morosidad en los registros del Buró de Crédito (BC), una de las principales sociedades de 
información crediticia del país. El vocero Miguel Tijerina Shon precisó que hace un año la morosidad era de 8 por ciento, 
cerró en 10 por ciento en diciembre pasado pero brincó a 11 por ciento entre enero y febrero de este año. Ese punto 
porcentual se traduce en un millón 300 mil cuentas en cartera vencida, que no necesariamente equivalen a igual número de 
personas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Susana González). 
 
“Autotransportistas de carga y pasaje toman hoy puntos estratégicos del DF” 
Los presuntos beneficios otorgados por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) a la Cámara Nacional de 
Autotransporte de Carga (Canacar) no llegaron a otras organizaciones con demandas similares, por lo que al menos 15 
alianzas de autotransportistas de carga y pasaje de diversas partes del país confirmaron que este lunes tomarán seis 
entidades de gobierno en el Distrito Federal, y se concentrarán en la plancha del Zócalo, lo que afectará a miles de 
ciudadanos ya que no habrá suficiente transporte público disponible. Asimismo se espera la participación de la 
Confederación Nacional de Transportistas Mexicanos (Conatram), que encabeza Elías Dip, ya que a pesar de ser miembro 
de la Canacar, su postura siempre ha sido más radical que la del comité directivo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García), El Sol de Cuernavaca, 
www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Pedro Oseguera) y Diario de Morelos, p.6, (Antonieta Sánchez). 
 
“Clausuró la CNBV la matriz de InverBan en León, Guanajuato” 
Con el apoyo de la Procuraduría General de la República (PGR), la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) 
clausuró la matriz de InverBan, empresa que captaba recursos del público y prometía rendimientos hasta de 60 por ciento 
anual e incluso utilizaba indebidamente el logotipo de Petróleos Mexicanos (Pemex) para ofrecer franquicias para la 
instalación de gasolineras. En la madrugada del sábado personal de la Agencia Federal de Investigación (AFI) y de las 
Fuerzas de Seguridad Pública del Estado apoyaron para que la CNBV asegurara la base de datos, mobiliario y equipo de 
computación. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez y Carlos García). 
 



“Se desploman 55.4% ingresos de Pemex por ventas de crudo al exterior en dos meses” 
Los ingresos que obtuvo Petróleos Mexicanos (Pemex) por las exportaciones de crudo y derivados se desplomaron 55.4 por 
ciento en el primer bimestre de 2009, respecto al mismo periodo del año pasado, lo que implica que el país dispuso de 2 mil 
435 millones de dólares menos, revelan informes de la paraestatal. Si bien en ambos periodos Pemex mantuvo superávit en 
la balanza petrolera, la diferencia de ingresos es notoria: en enero y febrero de 2008 el saldo fue de 4 mil 392 millones de 
dólares a favor de México, pero cayó a mil 957 millones de dólares para los mismos meses del presente año. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Susana González). 
 

Internacional: 
 
“Estupor ante el gravamen en EU a primas de ejecutivos” 
La decisión del Congreso estadounidense de gravar las primas por resultados de los ejecutivos de las empresas que 
recibieron fondos públicos sembró estupor en el mundo de los negocios, que ven en esa determinación una grave amenaza 
a su futura competitividad. La Cámara de Representantes aprobó el jueves un proyecto de ley tendiente a gravar con una 
tasa de 90 por ciento las primas percibidas por los asalariados cuya remuneración supere los 250 mil dólares anuales, en 
las empresas que hayan recibido más de 5 mil millones de dólares de ayuda pública. El texto, si es aprobado, se aplicará al 
Citigroup y a otros cinco bancos, así como a la aseguradora AIG. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Se instala oficialmente el Consejo Municipal de Cuernavaca” 
Al instalarse oficialmente el Consejo Municipal de Cuernavaca, junto con los 32 municipios restantes y 18 distritales, 
Francisco Patiño Ortiz, presidente de este órgano colegiado, exhortó a los partidos políticos a conducirse bajo el principio de 
legalidad y "a llevar a cabo campañas electorales alejadas de la ofensa y de aquellas conductas que generan división y 
encono en la sociedad". Tal y como lo dispuso el Instituto Estatal Electoral (IEE), la mañana de ayer se formalizó la 
conformación de dichos órganos electorales municipales y distritales, sin que se hubieran presentado incidencias de 
ninguna índole, y habiéndose registrando la participación de 203 representantes de los diferentes partidos políticos. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González). 
 
“Conmemoran autoridades CCIII aniversario del natalicio de B. Juárez” 
Representantes de los tres poderes de gobierno, montaron una guardia de honor al pie del monumento de Benito Juárez 
García, en conmemoración del CCIII Aniversario del Natalicio del Benemérito de las Américas. En la ceremonia realizada 
ayer en el boulevard Juárez, donde se encuentra el monumento a Benito Juárez, el Consejero Jurídico del Gobierno del 
estado, Pedro Lis Benítez Vélez habló a nombre del Poder Ejecutivo. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez). 
  
“Tiene nuevo decreto de creación el CIDHEM” 
El Centro de Investigación y Docencia en Humanidades (CIDHEM) cobra nuevos aires con la publicación en el Periódico 
Oficial “Tierra y Libertad” de un nuevo decreto de creación, cuyo contenido fue actualizado y adecuado a las innovaciones 
académicas. “Han transcurrido ya 14 años desde su creación, por lo que únicamente hacemos la precisión que en cuanto a 
la técnica legislativa, se consideró necesario presentar un dictamen que expida un nuevo decreto de creación del Centro de 
Investigación y Docencia en Humanidades y abrogar el diverso 895 por el que fue creado en el año de 1994. De acuerdo 
con los artículos transitorios, la Junta de Gobierno contará con 90 días naturales a partir de la vigencia del nuevo decreto 
para emitir el Estatuto Orgánico y el reglamento del Centro de Investigación y Docencia en Humanidades del Estado de 
Morelos. No obstante, se establece que todos los bienes muebles, inmuebles, recursos materiales y presupuestales con que 
cuenta el actual centro, pasarán a formar parte del que se crea en este ordenamiento. 
La Unión de Morelos, p.11,  (Maciel Calvo). 
  
“El gobernador Adame Castillo retoma hoy la Agenda Morelos, tras su gira de trabajo por Turquía y Alemania” 
“El gobierno de Morelos informó de algunos de los resultados obtenidos durante la gira de una semana que realizó el 
gobernador Marco Antonio Adame Castillo por Turquía y Alemania. En escueto comunicado de prensa firmado por la 
Coordinación de Asesores y Comunicación Política, se establece que después de haber participado en la quinta edición del 
Foro Mundial del Agua en Estambul y de visitar Düsseldorf, el mandatario “ha reanudado sus actividades” en Morelos. De 
los resultados se establece que “en esta gira internacional se lograron diversos beneficios para el estado, como un convenio 
con Australia para la aplicación de novedosos sistemas de riego agrícola, el registro para el monitoreo del rescate de la 
cuenca del río Apatlaco y la posible aplicación en nuestro estado de tecnologías alemanas para el tratamiento de aguas 
residuales”. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García); Diario de Morelos, p.p.-3, (Redacción y 
Jaime Hernández) y El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Andrés Lagunas). 
 



“Promulgan ley de extinción” 
Con la publicación de la Ley de Extinción de Dominio a favor del Estado de Morelos se acredita la voluntad del Gobernador 
Marco Adame Castillo y de los legisladores del Congreso local para dar mayor certeza a las víctimas de la delincuencia 
organizada, aseveró el secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud. La extinción de dominio es la declaración judicial de 
inexistencia de derechos y pérdida sobre bienes productos del delito; el 11 de marzo el Periódico Oficial “Tierra y Libertad” 
publicó la nueva legislación. “Esto acredita la voluntad del Gobernador y de los legisladores para dar mayor certeza, sobre 
todo a las víctimas de delitos cometidos por la delincuencia organizada, por las personas que de alguna forma han 
participado en hechos de este tipo”, resaltó. Manifestó que ahora deberán realizar el reglamento con el objetivo de que esta 
nueva ley se aplique en el estado. 
Diario de Morelos, p.5, (Adriana Monje). 
  
“Definen candidaturas comunes a diputados Convergencia y el Partido del Trabajo” 
La Sexta Convención Nacional de Convergencia aprobó las 300 candidaturas que participarán en las elecciones federales 
en candidaturas comunes con el Partido del Trabajo. En el caso específico de Morelos, perteneciente a la cuarta 
circunscripción, los candidatos aprobados fueron por el Distrito 03 Juan Antonio Domínguez Garrido, por el Distrito 04 David 
Irazoque Trejo y por el Distrito 05 Jaime Álvarez Cisneros. El líder del partido naranja en Morelos, también va colocado en el 
primer lugar en la lista plurinominal de esta circunscripción. Según informó la Comisión Nacional de Elecciones, de un total 
de 449 delegados, estuvieron presentes 387, lo que significó quórum legal para establecer y validar los trabajos de la 
convención. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Dulce Maya). 
 
“Se unen más empleados a protesta contra ISSSTE” 
Trabajadores de las delegaciones de las secretarias de Comunicaciones y Transportes (SCT) y de Desarrollo Social 
(Sedesol), se sumaron a la protesta generalizada de sus homólogos administrativos conjuntamente con personal médico del 
ISSSTE, por la falta de medicamentos, instrumental quirúrgico, material para oficinas y hospital, camas, camillas, sillas de 
rueda y sillas de espera. A través de documento entregado a este medio, los derechohabientes del ISSSTE, expresaron “los 
trabajadores de estas delegaciones federales nos unimos a estas exigencias que solicitan los trabajadores y personal 
médico del ISSSTE, porque hemos visto como derechohabientes que somos los que sufrimos en carne propia las carencias 
de todo lo que están exigiendo, para que nos puedan dar un buen servicio médico, la mayor parte de las veces que 
acudimos a consulta, vemos con tristeza que tienen un cuadro de medicamentos demasiado reducido y encima de esto, 
cuando vamos a canjear nuestra receta la mayor parte de las veces nos regresamos como cuando llegamos, sin 
medicamentos, porque nos dicen los encargados de las farmacias que en próximas fechas tendrán los medicamentos, y así 
nos traen a la vuelta y vuelta. Bueno y eso si no nos morimos antes de canjearlos. Y cuando por desgracia algún familiar 
tiene que ser internado, vemos con angustia que no hay sillas, no hay camas, y de lo que hay, todo parece que fue adquirido 
en el siglo pasado, todo está en pésimas condiciones (…) manifestamos nuestra más enérgica protesta ante las autoridades 
del ISSSTE por las medidas tomadas en contra de un grupo de médicos especialistas que se inconformaron ante esta 
situación”. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Raúl Morales) y Diario de Morelos, p.3, (Adriana Monje). 
 
“Van 750 demandas por despidos de trabajadores” 
Alrededor de 750 juicios por despidos “injustificados” de trabajadores se ha registrado en el primer trimestre del año en las 
juntas especiales de Conciliación y Arbitraje de Cuernavaca, Cuautla y Jojutla, lo que representa un 35 por ciento más en 
comparación a las demandas presentadas en el mismo lapso del año pasado. Mientras que en lo colectivo la JLCA, 
solamente 50 empresas faltan por realizar las revisiones contractuales y salariales y en ninguna hay riesgo de estallamiento 
de huelga, La presidenta de la JLCA, Karla Aline Herrera Alonso, quien agregó que en las revisiones salariales pasadas se 
lograron incrementos al salario del 4.1 por ciento en promedio, lo que coadyuvó a preservar la estabilidad laboral y a 
preservar las fuentes de empleo. 
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Roberto Heredia). 
 

Nacional: 
 
“Al término de las precampañas los partidos deberán reportar sus gastos” 
Concluido el proceso de precampañas federales, los partidos tendrán un plazo de 15 días para entregar los reportes de 
gastos al Instituto Federal Electoral (IFE), a fin de que esta instancia verifique los manejos financieros de cada organismo 
político. En principio, de requerirse, en aquellos casos donde se advierta un ostensible gasto, la unidad de fiscalización 
podría dar celeridad a la revisión por sus posibles efectos en el registro del candidato. En razón de que continúan las 
precampañas en algunas entidades donde habrá elecciones concurrentes, en el plano federal los partidos entrarán en una 
fase de receso hasta el arranque formal, el 3 de mayo, de las campañas para la renovación de la Cámara de Diputados. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 
 



“La venta de armas en el país registra baja sensible, pese a la ola de violencia: Sedena” 
El incremento de la violencia en el país no se ha traducido en un aumento en el registro de armas de fuego en los años 
recientes, y en lo que va de 2009 la adquisición legal de armas para protección personal sufrió una "baja sensible", afirma el 
director de Comercialización de Armamento y Municiones de la Dirección General de Industria Militar de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena), Raúl Manzano Vélez. Añade que de 2006 a la fecha se han vendido 7 mil 700 armas cortas y 
largas a particulares, de las cuales 20 por ciento son para protección personal y el resto para cazadores y deportistas. En 
entrevista con La Jornada, Manzano Vélez explica que éste es el único punto de venta de armas en el país. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda). 
 
“Adoptan en ONU propuestas mexicanas en el combate global al lavado de dinero” 
La Comisión de Estupefacientes (CE) de la Organización de Naciones Unidas (ONU) adoptó las propuestas del gobierno de 
México para combatir a escala internacional el lavado de dinero ligado a actividades del narcotráfico, lo que contempla 
exhortar a los países firmantes de ese organismo a que apliquen las figuras legales de extinción de dominio y recuperación 
de activos, informó este domingo la Procuraduría General de la República (PGR). La aprobación de la resolución 
denominada Fortalecimiento de las medidas contra el lavado de dinero derivado del tráfico de drogas y los delitos conexos, 
que fue presentada por México en el contexto de los trabajos del 52 periodo ordinario de sesiones de la CE, efectuados la 
semana antepasada en Viena, Austria, "constituye una propuesta innovadora en el marco de las Naciones Unidas, al ser la 
primera iniciativa en abordar todos estos aspectos en un solo instrumento vinculado con el narcotráfico", informó la PGR en 
un comunicado. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez). 
 
“Van 22 mil 203 peticiones de datos a dependencias en 2009” 
De enero al 5 de marzo de este año, la ciudadanía ha efectuado 22 mil 203 solicitudes electrónicas de información a las 245 
dependencias y entidades del gobierno federal, lo que equivale a 21 por ciento de lo requerido el año pasado. La mayoría de 
solicitudes se han dirigido al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y a la Secretaría de Educación Pública, 
básicamente para requerir expedientes médicos o datos personales, según estadísticas recientes del Instituto Federal de 
Acceso a la Información (IFAI). Además, han caído los recursos de revisión (queja) que presenta la ciudadanía por falta de 
respuesta de las dependencias, pues con respecto del año pasado, en que al menos ingresaron 300 recursos por semana, 
de enero al 5 de marzo se presentaron un promedio de 100. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco). 
 
“También hay industriales que se roban la luz, señala el SME” 
En el robo de luz no sólo participan usuarios menores, sino también grandes industrias, las cuales, a pesar de tener tarifas 
tres veces más baratas que los usuarios domésticos, eluden cubrir el costo de este servicio; además, municipios y entidades 
públicas, sobre todo del estado de México adeudan más de 6 mil millones de pesos. En total, por las pérdidas por robo de 
energía eléctrica, evasión de pagos de empresas y entidades públicas y otras fallas no técnicas suman 30 mil millones de 
pesos al año. Tras informar lo anterior, el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) apuntó que su siguiente meta es 
demandar el cambio de las tarifas eléctricas para los usuarios domésticos de alto consumo, ya que éstos pagan 300 por 
ciento más caro que los empresarios e industriales. Incluso cadenas de restaurantes de gran "prestigio" no pagan la luz. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz). 
 
“Conceden amparo a Gómez Urrutia contra tres órdenes de aprehensión” 
El octavo tribunal colegiado en materia penal en el Distrito Federal otorgó un amparo al dirigente del sindicato minero, 
Napoleón Gómez Urrutia, contra tres órdenes de aprehensión. Los abogados del líder del Sindicato Nacional de 
Trabajadores Mineros, Metalúrgicos y Similares de la República Mexicana (SNTMMSRM) informaron ayer que con esta 
resolución se cancelan las órdenes de aprehensión y "queda sin materia la solicitud de extradición" contra Gómez Urrutia. 
Explicaron que este tribunal resolvió que las tres órdenes libradas contra el dirigente por los jueces números 18 y 32 penales 
del Distrito Federal y el segundo en Sonora son inconstitucionales, por lo que determinó conceder el amparo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz). 
 
“Analiza la ALDF fiscalizar manejo de recursos de 36 dependencias” 
La Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) puso en capilla a 36 dependencias públicas de esta ciudad que van 
desde secretarías del gobierno capitalino hasta delegaciones y organismos descentralizados, a las cuales la Contaduría 
Mayor de Hacienda (CMH) del órgano legislativo les auditará diversos rubros de gasto en los cuales se detectaron 
variaciones importantes, que en algunos casos llegan hasta cuatro mil por ciento de diferencia entre los presupuestos 
ejercidos en 2007 y 2006. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Raúl Llanos Samaniego). 
 



“En 20 estados no hay reglamentos de leyes que protegen a las mujeres” 
Los gobernadores de 20 estados del país no han aprobado ni publicado los reglamentos de las leyes de Acceso de las 
Mujeres a una Vida Libre de Violencia, señaló la titular del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), Rocío García 
Gaytán, quien sostuvo que es "muy preocupante" esa omisión. Luego de conminar a los mandatarios a que ya no retrasen 
ese proceso, García Gaytán apuntó que, mediante oficios enviados en semanas recientes, se ha exhortado a los 
gobernantes a que reafirmen así su compromiso con la seguridad, la vida y la libertad de las mujeres de sus respectivas 
entidades. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Propone Luege Tamargo reorientar los cultivos como estrategia para ahorrar el agua” 
Ante la escasez mundial de agua, la atención de la comunidad internacional debe enfocarse a lograr más eficiencia en el 
uso de este recurso en la agricultura, señalaron representantes de Turquía, China y México en el quinto Foro Mundial del 
Agua. Estimaron que tan sólo con un incremento de uno por ciento en la eficiencia del uso del líquido en este sector podría 
reorientarse agua a otros usos. La delegación mexicana dedicó su discurso al cambio climático, informó la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua). Destacó la necesidad de alcanzar la seguridad hídrica global en un mundo cambiante que 
enfrenta el incremento de la población, la migración, la urbanización, la desertificación, la degradación de los suelos, los 
cambios económicos y los efectos del cambio climático. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Agencias). 
 

Internacional: 
 
“Obama: el sistema financiero de EU aún requiere ayuda del gobierno” 
El presidente Barack Obama expresó que el sistema financiero estadounidense aún podía sufrir una implosión si un banco 
importante fallara, y podrían surgir "grandes problemas" si el gobierno no logra disminuir ese riesgo. "Creo que los riesgos 
sistémicos están ahí afuera", precisó Obama en una entrevista al programa de la cadena CBS 60 Minutes. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 
“Reparte el gobierno de Cuba tierras a más de 50 mil campesinos” 
Unos 56 mil campesinos recibieron parcelas ociosas a partir de la medida decretada por el gobierno del presidente Raúl 
Castro, aunque la inexperiencia y la escasez de insumos agrícolas pueden frustrar el empeño del gobierno en aumentar la 
producción de alimentos a partir de la entrega de tierras, informó hoy el semanario Juventud Rebelde. "Hasta la fecha unas 
56 mil personas ya poseen la tierra que han pedido", dijo el director del Centro Nacional de Control de la Tierra, Pedro 
Olivares Gutiérrez, en un extenso trabajo publicado en el semanario, órgano de las juventudes comunistas cubanas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa y Afp). 
 
“Bloqueos en las provincias argentinas de mayor producción agropecuaria” 
Productores rurales bloquearon hoy carreteras en las provincias de mayor producción agropecuaria, en la segunda jornada 
de un paro de siete días en protesta por la presión fiscal del gobierno de Argentina, uno de los mayores proveedores 
mundiales de alimentos. La protesta consiste en la no comercialización de granos ni hacienda con destino a faena, excluidos 
lácteos, frutas y verduras, cuyos cargamentos deben superar los controles huelguistas en los bloqueos de carreteras, que 
llegan al centenar. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
 

 


